
ATA DA 285ª REUNIÃO DO CMDI (ORDINÁRIA/ONLINE) – 13 DE MAIO DE 2021 1 
Aos 13 dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e sete minutos, de forma online 2 
por meio do aplicativo/site Google Meet (Link da reunião https://meet.google.com/isa-dvhg-3 

yav,disponibilizado no site do CMDI, enviado no grupo de WhatsApp do CMDI e por e-mail aos 4 

conselheiros), iniciou-se a ducentésima octogésima quinta reunião ordinária do Conselho Municipal dos 5 
Direitos do Idoso de Londrina (CMDI), convocada por meio do Ofício nº 023/2021-CMDI, sob a 6 
coordenação do presidente do CMDI, Sr. Dácio Villar, com a presença dos seguintes conselheiros e 7 
conselheiras: Ângela Fidalma Góis, Lucio Antônio Brandão, Elaine Fernandes Mateus, Israel Florisvaldo 8 
Bortolin, Dilcéia Cardoso de Lima, Walter Cortez Mostaço, Vivian Fernanda Duarte Cordeiro, Ana Karina 9 

Anduchuka Barbosa, Genilda Pozzétti Stábile, Rosângela Portella Teruel, Denise Galhardi Motter (SMS), 10 
Ângela Ramalho Sanches, Dácio Villar, Ediane de Paula Machado, Lúcio Antônio Brandão, Mara Solange 11 
Gomes Dellaroza, Liliana Cláudia de O. G. Ferreira e Maria Madalena Rodrigues, Ana Carolina de Paula 12 
Athayde e Carlos Roberto de Oliveira. Justificaram a ausência ou não conseguiram conectar: Wilson 13 
Galvão (CMTU); Outros participantes: Thalita Ideriha, Michel Alcazar Nakad (Secretaria Municipal do 14 

Idoso – SMI), Sílvia Beliero, Cleir Jorge Brandão, Luciana Ferreira Alvarez, Karen Bettina Ikeda de Ortiz 15 
e Vera Lúcia F. Lopes. O Presidente, Sr. Dácio, iniciou a reunião dando boas-vindas a todos. 1º assunto de 16 
pauta – Aprovação da Ata 284 (ordinária 08/04/2021): A ata foi enviada por e-mail aos conselheiros 17 
antes da data da reunião, não tendo havido comentários, sendo aprovada por todos os conselheiros 18 

presentes. 2º assunto de pauta – Aprovação da pauta da presente reunião: a pauta da presente reunião 19 
foi enviada por e-mail aos conselheiros antes da data da reunião, não tendo havido comentários, sendo 20 
aprovada por todos os conselheiros presentes. 3º assunto de pauta – Editorial: Sr. Dácio pontua acerca do 21 
preconceito contra o envelhecimento, enfatizando tratar-se de uma conquista, ao contrário do que alguns 22 

governantes afirmam; 4º assunto de pauta – Participação da Coordenadora da Rede de Enfrentamento 23 

à Violência Doméstica, Familiar e Sexual Contra as Mulheres de Londrina, sra. Elaine Galvão: Elaine 24 
inicia sua fala dizendo que, de acordo com os dados, as mulheres vivem mais do que os homens e até por 25 
isso exercem maiores funções em suas famílias e que mesmo mulheres idosas sofrem violência, inclusive 26 

sexual. Continua apresentando a rede, informando que é transversal, coordenada pela SMPM, composta 27 
por serviços de saúde, através das UBS, e por serviços socioassistenciais, no Centro de Atendimento à 28 

Mulher – CAM, que funciona desde 1993, Casa Abrigo, Patrulha Maria da Penha, desempenhada pela 29 
Guarda Municipal, pela Maternidade Municipal, Juizado Especial de Violência Doméstica, Delegacia da 30 
Mulher, Promotoria, entre outros. Efetua convite oficial para participação do CMDI na referida rede de 31 

proteção. Carlos questiona acerca do funcionamento das reuniões da rede e se são abertas. Elaine informa 32 

que as reuniões são técnicas e que sempre têm aspectos pragmáticos a serem tratados, com atribuição de 33 
tarefas, de modo que, em razão disso, não são abertas, sendo compostas por pessoas indicadas. Sr. Dácio 34 
informa que será escolhido um membro do CMDI para representação na rede de proteção à mulher. Elaine 35 

agradece e informa que fica à disposição, inclusive para novo comparecimento na reunião do CMDI. 5º 36 
assunto de pauta – Correspondências expedidas e recebidas: EXPEDIDAS: Ofício 024/2021 – CMDI. 37 

Para: Casa de Repouso Belém. Assunto: Necessidade de orientação psicológica aos idosos. Ofício 38 
025/2021 – CMDI. Para: Instituto Roberto Miranda. Assunto: Solicitação de encaminhamento de Plano 39 

de Trabalho 2021 e Relatório de Atividades 2020. Ofício 026/2021 – CMDI. Para: Gedalis Centro 40 
Geriátrico. Assunto: Necessidade de atendimento nutricional aos idosos. Ofício 027/2021. Para: Centro 41 
de Apoio de Longa Permanência Vô Lourenço. Assunto: Necessidade de observação dos modelos de Plano 42 
de Trabalho e Relatório Atividades. RECEBIDAS: Ofício 718/2021. De: Ministério Público – 43 
Promotoria do Idoso. Assunto: Solicitação de informação relativa às providências adotadas acerca do 44 

noticiado surto de COVID-19 no Asilo São Vicente de Paulo. Ofício 838/2021. De: Ministério Público – 45 

Promotoria do Idoso. Assunto: Requisição de testagem em massa em todos os idosos e trabalhadores das 46 

ILPI’s localizadas em Londrina, bem como de esclarecimento quanto às estratégias adotadas no 47 
cumprimento da Nota Orientativa nº 41/2020, da Secretaria de Estado da Saúde do Paraná e em especial as 48 
informações elencadas nos itens do r. ofício. 6º assunto de pauta – Conferência municipal: Luciana 49 
sugere que de acordo com o conselho nacional, deve ser editada resolução para adiar a realização da 50 
conferência, diante das dificuldades impostas pela pandemia. Foi proposta a suspensão da realização da 51 
Conferência Municipal, enquanto durarem os efeitos da pandemia ou até nova deliberação, em relação ao 52 
que não houve discordância. 7º assunto de pauta – prorrogação de mandato dos atuais conselheiros e 53 
da diretoria executiva – Sr. Dácio informa que, em razão de ter contraído a COVID-19, vem apresentando 54 

sintomas de redução de capacidade cognitiva, colocando em risco determinados assuntos, inclusive a 55 
própria realização da conferência municipal, motivo porque foi trazido o assunto à reunião. Sr. Dácio 56 



informa que pretende encerrar sua participação no CMDI como presidente no final de junho. Em razão da 57 
suspensão da realização da Conferência Municipal, foi deliberado de igual modo sobre a prorrogação do 58 
mandato dos atuais conselheiros do CMDI, da gestão 2019-2021. 8º assunto de pauta – relatos e 59 

providências das comissões: a) Comissão Provisória de Fiscalização de Casas de Repouso: não houve; 60 

b) Comissão para Efetivação dos Direitos da Pessoa Idosa (Vacinação, acompanhantes em hospitais, 61 
etc.): não houve; c) Comissão de Acompanhamento de Projetos, do FMDI e do FNI: não houve; d) 62 
Comissão de Verificação e Acompanhamento de Denúncias: não houve, e; e) Comissão de Registro e 63 
Acompanhamento de Instituições: Denise informa que se reuniu com as conselheiras Ângela e Dilcéia, 64 
na data de 04/05/2021, para fins de análise de documentação relativa a pedidos de registro no CMDI ou 65 

para sua manutenção, relativamente a entidades e/ou projetos de atendimento a idosos. Na circunstância, 66 
foi analisada a documentação das seguintes entidades: 1) Vô Lourenço Centro de Apoio ao Idoso; 2) Casa 67 
de Repouso Belém; 3) Instituto Roberto Miranda; 4) Gedalis Centro de Apoio Geriátrico;  5) Lar Maria 68 
Tereza Viera; 6) Centro de Apoio Geriátrico; 7) Asilo São Vicente de Paulo; 8) Cristma – Fundação 69 
Tamarozzi, e; 9) Associação Solução. Dessa forma, foram propostas as seguintes deliberações, 70 

respectivamente: 1) Elaboração do Ofício nº 027/2021 CMDI, informando quanto à necessidade de 71 
observação dos modelos de Plano de Trabalho e Relatório de Atividades disponibilizados pelo CMDI; 2) 72 
Aprovação da manutenção do registro como ILPI e elaboração do Ofício nº 024/2021 CMDI, informando 73 
a entidade quanto à necessidade de orientação psicológica aos idosos; 3) Elaboração do Ofício 025/2021 74 

CMDI, solicitando o envio do Plano de Trabalho 2021 e o Relatório de Atividades 2020, destacando os 75 
ajustes realizados em função da pandemia, respeitado o modelo disponibilizado pelo CMDI; 4) Aprovação 76 
da manutenção do registro e elaboração do Ofício nº 026/2021, ressaltando a necessidade de atendimento 77 
nutricional aos idosos; 5) Aprovação da manutenção do registro; 6) Aprovação da manutenção do registro; 78 

7) Aprovação da manutenção do registro; 8) Aprovação da manutenção do registro; 9) Não houve proposta 79 

de deliberação (registro válido até 23/01/2013). Ainda, informou a conselheira Denise que se reuniu com a 80 
conselheira Dilcéia, na data de 11/05/2021, para fins de análise de documentação relativa a pedidos de 81 
registro no CMDI ou para sua manutenção, relativamente a entidades e/ou projetos de atendimento a idosos. 82 

Na circunstância, foi analisada a documentação das seguintes entidades: 1) La Storia – Casa de Repouso 83 
(May Fower Home – Casa de Repouso Ltda); 2) Mais Vida em Casa Centro Dia de Convivência ao Idoso 84 

(Mais Vida em Casa Atendimento Domiciliar Ltda.); 3) Cáritas – Serviço de Proteção Social Especial para 85 
Pessoas com Deficiência, Idosas e suas Famílias, e; 4) Sociedade Espírita de Promoção Social – SEPS. 86 
Dessa forma, foram propostas as seguintes deliberações, respectivamente: 1) Não houve; 2) Agendamento 87 

de visita virtual à entidade, para orientações, na presença de técnico da SMI, em razão de plano de trabalho 88 

inconsistente; 3) Não houve. 4) Aprovação da manutenção do registro. Assim, não havendo objeções por 89 
parte dos demais conselheiros presentes, foram aprovadas as propostas de deliberações apresentadas pela 90 
referida comissão. 9º assunto de pauta: - apresentação do PPA 2022-2025: a Diretora Administrativa e 91 

Financeira da SMI, Sílvia Belieiro, infoma acerca do Plano Plurianual referente ao período de 2022-2025, 92 
no tocante às ações e iniciativas do CMDI/FMDI, elencando quatro despesas que comporão a peça 93 

orçamentária, quais sejam, materiais de consumo, passagens e despesas de viagem, diárias e serviços de 94 
terceiros – pessoa jurídica. Além disso, no que se refere aos projetos e editais da SMI, esclarece que todas 95 

as rubricas necessárias para execução destas estarão contempladas e, assim que for finalizada a Lei 96 
Orçamentária Anual de 2022, serão apresentadas as devidas considerações para aprovação do conselho. Por 97 
derradeiro, esclarece que o saldo do numerário que fora aplicado na aquisição de EPI’s relacionados ao 98 
combate à pandemia, para destinação às ILPI’s de Londrina, segundo deliberação do CMDI, no montante 99 
de R$120.000,00 (cento e vinte mil reais), será empenhado oportunamente, com a conclusão dos respectivos 100 

processos licitatórios que se encontram em andamento. A DAF se compromete em prestar contas assim que 101 

o saldo for zerado, sendo que a distribuição dos EPI’s fica a critério da Central de Vagas. Nada mais sendo 102 

deliberado ou manifestado, a reunião encerrou-se às 11h 55min, sendo esta ata lavrada por mim, Michel 103 
Alcazar Nakad, secretário executivo do CMDI. 104 


